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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Модернизацию здравоохранения на Таймыре планируется провести за два года 
Сегодня Глава Таймыра Сергей Батурин провел совещание со специалистами 

Управления здравоохранения Администрации муниципального района по реализации 
Программы модернизации здравоохранения Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района на 2011-2012 годы. С докладом выступил начальник Управления 
здравоохранения района Евгений Брюханов. Он проинформировал Главу района, что в 2011 
году на модернизацию здравоохранения района выделено 59 млн. 279,15 тыс. руб., в том 
числе: из федерального бюджета – 21 млн. 438,10 тыс. руб., краевого бюджета – 3 млн. 
183,40 тыс. руб., бюджета муниципального района – 25 млн. 247,65 тыс. руб., Фонда 
обязательного медицинского страхования – 9 млн. 410,0 тыс. руб. В 2012 году на заявленные 
цели планируется затратить 236 млн. 870,64 тыс. руб. В рамках реализации программы 
запланированные средства предполагается направить на совершенствование стационарной, 
амбулаторно-поликлинической специализированной помощи, в том числе женщинам и детям 
с сердечно-сосудистой и урологической патологиями, с социально-значимыми заболеваниями 
(фтизиатрическая, наркологическая). На укрепление материально-технической базы 
учреждений здравоохранения (ремонты) запланировано в течение 2011-2012 годов направить 
87 млн. 301,39 тыс. руб. На оснащение лечебных учреждений муниципального района новым 
медицинским оборудованием выделено 13 млн. 401, 39 тыс. руб. По мере поступления 
программных продуктов из Министерства здравоохранения Красноярского края планируется 
внедрение современных информационных систем в здравоохранении, в том числе: переход 
на полисы обязательного медицинского страхования единого образца, внедрение 
телемедицинских систем, систем электронного документооборота и ведение медицинских 
карт пациентов в электронном виде. Внедрение стандартов оказания медицинской помощи 
предполагает в течение двух лет поэтапный переход к оказанию медицинской помощи в 
соответствии со стандартами, устанавливаемыми Министерством здравоохранения и 
социального развития РФ. В рамках внедрения федеральных стандартов планируется 
модернизация инфраструктуры учреждений здравоохранения, укомплектование кадрами и 
повышение квалификации медицинского персонала, обеспечение оснащенности 
оборудованием организаций здравоохранения. Подводя итоги совещания, Сергей Батурин 
обозначил основные приоритеты программы и дал специалистам Управления 
здравоохранения Администрации района дополнительные поручения, касающиеся 
реализации мероприятий по каждому поселению муниципального района. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре начнут работу трудовые отряды старшеклассников  
С 1 июля на Таймыре начнут работу трудовые отряды старшеклассников, сообщили в 

пресс-службе администрации района. В них задействуют 20 дудинских и 10 караульских 
старшеклассников. 

В Дудинке старшеклассники будут работать в две смены, еще 20 подростков приступят 
к работе 1 августа. В Хатанге трудовые отряды также начнут работу 1 августа. Трудиться 
старшеклассники будут в социальных и реабилитационных центрах, центрах занятости 
населения, учреждениях культуры и досуга — там для них создадут временный рабочие 
места. Также они будут помогать по быту одиноко проживающим пенсионерам, людям, 
находящимся в трудной жизненной ситуации, организовывать досуг подопечных центра 
«Милосердие» и детей, находящихся в детском социальном приюте и на лечении в Краевом 
противотуберкулёзном диспансере. Кроме того, участников трудовых отрядов ждет работа 
курьера, вахтера, гардеробщика, делопроизводителя и подсобного рабочего. В сельской 
местности старшеклассники в основном будут благоустраивать территорию. 

За свой труд несовершеннолетние в возрасте от 14 до 15 лет за месяц получат около 7 
тыс. рублей (при пятичасовом рабочем дне), молодежь 16-17 лет при семичасовой занятости 
— более 9 тыс. рублей. Всего в рамках реализации краевой программы «Трудовые отряды 
старшеклассников» в 2011 году Таймыру выделено 70 рабочих мест. По условиям 
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программы, приоритетным правом при зачислении в трудовые отряды пользуются 
несовершеннолетние из многодетных, малообеспеченных и неполных семей, а также 
подростки, состоящие на учёте в комиссии по делам несовершеннолетних и отделе по делам 
несовершеннолетних РОВД. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Молодёжь Дудинки призывают к участию в массовых акциях. 

12 июня в Дудинке пройдет молодёжная акция «Здоровье молодёжи – богатство 
России». В программе акции – шествие с участием молодёжи города, в том числе 
общественных объединений, трудовых отрядов «Зелёный патруль», велосипедистов, 
роллеров, скейтбордистов. Колонну украсят флажки с девизом акции, шары. Участники акции 
нанесут грим - «триколор», в соответствии с цветами государственного флага России. 
Шествие присоединится к празднику, посвященному Дню России, который в это время будет 
проходить на Набережной площади города. 

Эстафету акции «Здоровье молодёжи - богатство России» примут участники 
молодёжного проекта «Мы рядом», организованного городским Центром народного 
творчества. В качестве заключительного этапа проекта состоится концертная программа с 
участием неформальных творческих объединений, представляющих молодёжную 
субкультуру: рэп- и рок - групп, танцевальных коллективов. 

Организатор акций – городской комитет культуры – приглашает молодёжь города 
принять участие в акциях «Здоровье молодёжи - богатство России» и «Мы  рядом».  
Дополнительная информация по телефонам 5-12-87, 5-78-03. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Северные города ужесточат ответственность управляющих организаций за качество 
услуг  

Представителям муниципальных образований Севера России нужно ужесточить 
ответственность управляющих организаций за качество предоставляемых населению услуг. 
Об этом на XXXI съезде союза городов Заполярья и крайнего Севера, который состоялся 24 
мая в Москве, сообщил глава Норильска Сергей Шмаков. 

По мнению участников съезда, органы муниципальной власти северных территорий со 
специфическими условиями проживания должны быть наделены особыми полномочиями в 
сфере контроля деятельности управляющих компаний, вплоть до проверки легитимности 
протоколов общих собраний собственников жилья. «Норильск имеет положительный опыт 
работы с коммунальщиками: у нас ежемесячно составляется рейтинг компаний, проводятся 
контрольные проверки качества услуг, предоставляемых населению, — рассказал Шмаков. — 
Более того, в собственности муниципалитета находится порядка 30% жилья, а значит, мы 
наравне с собственниками квартир принимаем участие в выборе управляющей компании. 
Если закон предоставит муниципалитетам дополнительные полномочия — это, несомненно, 
сработает в интересах населения. Наши рекомендации были внесены в резолюцию съезда и 
направлены в Государственную Думу и министерство регионального развития РФ для 
рассмотрения». 

Также глава Норильска отметил важность социального проекта поддержки одаренных 
детей «Вдохновение Севера», реализуемого Союзом городов Заполярья и Крайнего Севера с 
2006 года. «В профильных выездных сменах на базе оздоровительных учреждений России 
летний отдых совмещается с культурно-образовательными программами. В проекте 
участвуют одаренные дети из муниципальных образований Севера России, в том числе, из 
Норильска. В 2010 году 15 норильских школьников выезжали в Анапу для участия в 
творческой смене „Узнать Россию“. На эти цели из местного бюджета было выделено более 
миллиона рублей. В августе этого года юные норильчане также примут участие в проекте 
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„Анапские гастроли“. На эти цели из городского бюджета будет направлено более 1, 3 
миллиона рублей», — добавил Шмаков. 

Кроме того, Сергей Шмаков рассказал об участии делегации Красноярского края в работе 
XIV Томского инновационного форума. В частности, представители Красноярья приняли 
участие в заседании дискуссионного клуба «Как запустить инновационную экономику в 
России?», а Сергей Шмаков — в круглом столе «Современный инновационный город», где 
обсуждались актуальные темы модернизации экономики и улучшения городского 
пространства. «На форуме было озвучено много новых, интересных идей по улучшению 
городской жизни. К примеру, во многих муниципальных образованиях России сейчас 
создаются технопарки. В настоящее время такой проект разрабатывается и в Норильске 
совместно с компанией „Норильский никель“. Это только один из проектов, в которых 
заинтересован каждый житель города, независимо от возраста и профессии. Самое важное 
— город и компания работают в одном направлении, и наши совместные дела послужат на 
благо города и горожан», — подчеркнул Сергей Шмаков. 

«Лаборатория новостей» 
 
С гастролями в Норильск приедет балетная труппа Красноярского государственного 
театра оперы и балета 

С гастролями в Норильск приедет балетная труппа Красноярского государственного театра 
оперы и балета. В северный город она прибудет 13 июня. Об этом ИА "Таймырский 
Телеграф" сообщили в пресс-службе театра. 

В гастрольную афишу включены спектакли классического репертуара "Дон-Кихот" Л. 
Минкуса, "Лебединое озеро" и "Щелкунчик" П. Чайковского, балет "Юнона и Авось" на музыку 
российского композитора А. Рыбникова, а также сказки для детей – "Приключения Чиполлино" 
К. Хачатуряна и "Три поросенка" С. Кибировой. 

Спектакли пройдут в Норильском Заполярном театре драмы им. Вл. Маяковского с 14 по 19 
июня.  

Это вторая за 20 лет поездка со спектаклями в Норильск. В прошлом году перед 
норильчанами выступала оперная труппа. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
"Норникель" восстановит отгрузку через Дудинку в начале июня 

"Норильский никель", крупнейший в мире производитель никеля и палладия, в ближайшие 
дни собирается восстановить работу ключевого порта в Арктике после сезонного паводка, 
передает Reuters. 

Работа порта Дудинка, приостановленная в начале мая, будет возобновлена в начале 
июня, сообщила Reuters пресс-служба компании. 

На период ежегодной приостановки компания перестает отгружать экспортируемые через 
Дудинку никель, медь и кобальт, а также концентрат для своих перерабатывающих 
предприятий на Кольском полуострове, но продолжает выполнять обязательства перед 
клиентами. 

Ежегодно через порт проходит около 4,5 млн т грузов, в основном принадлежащих 
"Норникелю". 

Fincake.ru 
 
«Норникель» раскрывает график движения судов компании в режиме онлайн 

ОАО «ГМК «Норильский никель» раскрывает актуальную информацию по вопросам 
организации грузовых перевозок, в том числе и текущий график движения судов компании на 
соответствующих маршрутах. Как сообщила пресс-служба компании, с этой целью на 
интернет-сайте «Норникеля» организован специальный раздел. 

Отмечается, что в период летней навигации наблюдается высокий спрос на перевозку 
грузов в Норильский промышленный район. Для удовлетворения спроса компания 
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корректирует график движения собственного флота, обеспечивая его прозрачность и 
доступность. 

«Российское судоходство» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Министр ЖКХ края объявил, сколько намерен потратить на подготовку к следующей 
зиме  

Министр края Андрей Резников объявил, что на подготовку к зиме в Красноярском крае из 
всех источников будет направлено 10,5 млрд рублей. 

В 2010 году на подготовку к отопительному сезону было направлено 6,7 млрд рублей, из 
них 1,5 млрд — из бюджета края и 5,2 млрд — из средств предприятий ЖКХ и бюджетов 
муниципальных образований края. Это позволило подготовить к зиме жилищный фонд, 
котельные, тепловые и водопроводные сети, создать запас угля на 31% больше 
нормативного. 

Тем не менее без аварий обойтись на удалось: 10 декабря 2010 года в поселке Ванавара 
Эвенкийского муниципального района взорвался котел, оказалась разрушена котельная 
«Катангская», без теплоснабжения остались 78 жилых домов (720 человек), 4 
административных здания, в том числе детский дом, в котором проживали 69 детей. 

В 2011 году на подготовку к зиме из всех источников будет направлено 10,5 млрд рублей, 
из них 7,237 млрд рублей из внебюджетных источников, заявил министр. Внебюджетные 
деньги включают в себя средства собственников помещений многоквартирных домов — 0,107 
млрд рублей, средства предприятий — 5,501 млрд, инвестиции — 1,629 млрд рублей. На эти 
деньги будут ремонтировать сети — с обязательным внедрением энергоэффективных 
технологий, покупать дизель-генераторы. 

В нескольких территориях края начнется строительство теплоисточников. Это модульные 
котельные в Козульке, Заозерном, Краснотуранске, ЗАТО Солнечный, Игарке, п. Малиновка 
Ачинского района. 

«Лаборатория новостей» 
 
Более половины хлеба в Красноярском крае производят нелегально  

Более половины хлеба в Красноярском крае производится и продается нелегально. 30 мая 
при участии 12 производителей и первого замминистра сельского хозяйства и 
продовольственной политики края Рафаэля Шагеева состоялся круглый стол о ценах на хлеб 
в регионе. 

Как доложила собравшимся начальник отдела производственных мощностей минсельхоза 
края Ольга Ставская, в регионе работают около 500 производителей, легального хлеба в крае 
производится в пределах 9 тыс. тонн в месяц, 98 тыс. тонн в год. «Если рассчитать в среднем 
на одного жителя края, то мы потребляем в день 89 грамм, в блокадном Ленинграде 
выдавали больше. Это говорит о том, что у нас много теневого хлеба, производители не 
показывают его, уходя от уплаты налогов, работают «в темную», — сообщила Ставская. 
Отметим, по данным Красноярскстата, в день житель края в 2010 году съедал 233 грамма 
хлеба. Таким образом, нелегально производится более половины потребляемого хлеба в 
крае. 

Ставская добавила, что за 4 месяца 2011 года произведено на 5% хлеба меньше, чем за 
аналогичный период прошлого года. «В основном снизилось производство социально 
значимого хлеба, хлеба первого сорта. На 60% снизили производство „Красноярский хлеб“, 
„Каравай“», — рассказала Ставская. 

«Лаборатория новостей» 
 
В Эвенкии построят модульные сельские клубы  

В Эвенкии построят сельские клубы по технологии возведения модульных зданий, 
сообщили в пресс-службе администрации района. Такие клубы появятся в эвенкийских 
поселках Юкта, Кислокан, Тутончаны, сообщил глава Эвенкии Петр Суворов. 
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По той же технологии по губернаторской программе в поселке Тутончаны для 
представителей коренных малочисленных народов построят 4 двухквартирных дома. Это 
тоже пилотный проект. Если эти дома пройдут все проверки, то в следующем году подобное 
строительство будет вестись уже не в одном, а в нескольких поселках. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
От редакции: Путинский урок 

Речь председателя правительства Владимира Путина перед учителями на Всероссийском 
педагогическом собрании можно рассматривать как предвыборную. Действительно, школа — 
это не только место, где учат и воспитывают. Школы мало того что представляют 
значительную часть электората, в том числе и потому, что через них можно мобилизовать на 
выборы родителей, но еще и весьма часто становятся избирательными участками, т. е. 
местом, где ведется первичный подсчет голосов. Путин, пригласив педагогов в свой 
народный фронт, надо полагать, спешил напомнить всем об этой роли школы. 

Однако дело не в риторике, а в чрезвычайной важности затронутых премьером вопросов 
отечественного образования, которые касаются каждого гражданина. Спустя две недели 
после Дмитрия Медведева Путин посоветовал Минобрнауки (т. е. потребовал) «отгрести 
обратно» по некоторым ключевым позициям. Он пообещал освободить школы от излишней 
отчетности, дезавуировал заявление министра Андрея Фурсенко о выборочном повышении 
заработной платы учителям, пообещав повышение всем педагогам, рекомендовал прекратить 
тотальное сокращение малокомплектных школ и велел обратить внимание на недостатки 
притчи во языцех — единого государственного экзамена. Наконец, премьер попросил не 
увлекаться изучением профильных предметов в ущерб всестороннему развитию детей, что 
также противоречит проводившейся в последние годы концепции специализации 
образования. 

Можно порадоваться за сокращение бумажной волокиты для директоров и учителей. 
Однако эксперты затрудняются оценить перспективы реализации большинства 
образовательных инициатив премьера. Весьма возможно, что это всего лишь заигрывание с 
частью учителей и родителей учащихся (заметим — довольно значительной), недовольной 
проведенными реформами в образовании и опасающейся новых преобразований. Дело 
вполне может ограничиться поголовным повышением зарплаты, которое, учитывая ее 
нынешний уровень, подавляющее большинство педагогов заслужили. 

Может, конечно, статься, что чиновников заставят выполнять программу премьера с 
привычным для России административным рвением на низовом уровне. Да, некоторые 
новации в образовании ввели поспешно и без надлежащей защиты от злоупотреблений 
экзаменаторов. Но не ошибается тот, кто ничего не делает, ситуацию постепенно 
урегулировали, недовольство новым порядком поступления снизилось: если в 2009 г. число 
противников ЕГЭ превышало количество сторонников в 1,5 раза (42 против 28%), то сейчас их 
доли сблизились — 41 против 36%. Показательно, что среди тех, кому ЕГЭ открыл путь 
наверх, т. е. молодежи, поступившей в избранные вузы, и жителей средних городов (100 000-
500 000 жителей) сторонники в относительном большинстве. 

Непонятно также, что делать с теми школами и гимназиями, которые сделали ставку на 
специализацию старшеклассников. Учить будущих филологов физике наравне с литературой, 
историков — химии и наоборот? 

Как сохранять маленькие сельские школы, где сотрудников больше, чем учеников? Может 
быть, премьеру лучше сконцентрировать внимание на строительстве дорог, безопасных для 
школьных автобусов, и проведении телекоммуникаций для дистанционных занятий в 
отдаленные поселки и деревни? В любом случае разговоры о возвращении к «лучшей в 
мире» прежней модели образования приведут к раздраю в системе, замешательству среди 
педагогов и директоров, падению их авторитета среди учеников. 

Заметим, что образование не единственная чувствительная для обывателей сфера, 
которая может пострадать от предвыборных виражей тандема. Можно только гадать, чем 
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отзовется в скором будущем щедрая инициатива Путина в дорожном строительстве и каков 
будет экономический и социальный эффект от неповышения пенсионного возраста, на чем 
настаивают и Путин и Медведев. На очереди, вероятно, медицина, спорт, трудовые и 
межнациональные отношения — во всех этих областях можно сделать не одно громкое 
заявление. 

Будущее страны и ключевых ее сфер — строительства, здравоохранения, образования и 
вооруженных сил, перспективы их развития становятся все менее предсказуемыми из-за 
квазипредвыборной кампании. Члены тандема стремятся сохранить интригу, пытаются 
заручиться симпатиями максимального числа потенциальных избирателей и, возможно, не 
очень задумываются о цене будущих побед и объеме отложенных обязательств. 

Хотя, конечно, победителей не судят. 
«Ведомости» 

 
Коммунальщики начнут отключать свет в квартирах за трехмесячный долг 

С 1 июня для собственников и нанимателей жилья вступают в силу новые правила 
предоставления услуг ЖКХ, согласно которым жилец, накопивший трехмесячную 
задолженность, может быть отключен от энерго- и водоснабжения. 

«Сокращен размер задолженности, при накоплении которой потребитель может быть 
ограничен или отключен (с шестимесячной суммы до трехмесячной)», - разъясняет 
официальный сайт Минрегиона России в связи с соответствующим постановлением 
правительства РФ, принятым 6 мая, и вступающим в силу в среду. 

Правила вводят новый раздел, содержащий порядок заключения между потребителем и 
исполнителем коммунальных услуг договоров, содержащих условия предоставления 
коммунальных услуг, включающий перечень условий, которые должны содержать такие 
договоры и порядок их заключения, отмечают в министерстве. 

Новый порядок предоставления услуг ЖКХ исключает действовавшее ранее правило о 
необходимости проведения корректировки размера платы за отопление по итогам 
календарного года, так называемую «13-ю платежку». 

«В целях обеспечения точности расчетов за коммунальные услуги закреплены даты, в 
которые потребителям надлежит снимать и передавать исполнителю показания 
индивидуальных приборов учета», - разъясняют в министерстве, передает «Интерфакс». 

«Взгляд» 
 

Владельцев мопедов оставили без прав 
Попытка заставить владельцев мопедов и скутеров получать права на свою технику не 

нашла поддержки в правительстве. Владельцы двухколесных средств передвижения по-
прежнему смогут гонять по улицам городов без разрешения. 

Как сообщает "Российская газета", мопеды не вынесены в отдельную категорию в новых 
водительских правах, процесс утверждения которых идет в отечественных министерствах. 
Впрочем, важных изменений в документе все равно немало. 

Так, претендентам на права нового образца будет предоставлена возможность сдавать 
экзамен в автошколе на машине с автоматической коробкой передач. Однако при этом в их 
права будет внесено соответственное уточнение. Владельцы таких документов не смогут 
управлять автомобилем с механической коробкой передач. 

Кроме того, вводится отдельная подкатегория для управления трициклами и 
квадроциклами. Раньше их владельцам было необходимо получать либо категорию А 
(мотоциклы), либо В (автомобили) в зависимости от двигателя. Подкатегория В1 будет 
универсальной. 

Добавим, что после появления прав нового образца владельцам старых документов не 
нужно будет обязательно идти их обменивать. Им просто предстоит дождаться окончания 
срока, указанного в правах. 

РБК 
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Россия заняла первое место по числу курильщиков  
Всемирный день без табака, который отмечается 31 мая, в России ежегодно омрачается 

ужасающими статистическими данными. На сегодняшний день Россия - мировой лидер по 
числу курильщиков. 

Об этом рассказали Интерфаксу в Роспотребнадзоре. По данным ведомства, в России 
курят 43,9 миллиона взрослых. 60,2% курящих - мужчины, 21,7% - женщины. В среднем 
курящий человек в России выкуривает 17 сигарет в день. По данным Всемирной организации 
здравоохранения, от болезней, связанных с потреблением табака, в нашей стране ежегодно 
умирает от 350 тысяч до 500 тысяч человек. 

В три раза за последние пять лет выросли показатели потребления табака среди женщин, 
детей и подростков. «Продвижению табачной продукции на рынок России и дальнейшему 
увеличению числа ее потребителей способствуют низкие налоги и цены на табачные 
изделия, активная реклама табака, а также низкая информированность населения о вреде 
потребления табака», - констатируют в Роспотребнадзоре. 

Около 80% граждан России являются пассивными курильщиками, так как они вдыхают 
сигаретный дым в общественных местах.  

В октябре прошлого года в России была утверждена пятилетняя антитабачная программа. 
Планируется, что в скором времени курение будет запрещено в местах массового скопления 
людей. Кроме того, налоги на табачные изделия будут повышены до европейского уровня. 

«КМ» 
 

Заслужили. Трудовую пенсию отставников повысят  
Госдума приняла закон, который восстановит справедливость в отношении десятков тысяч 

бывших военнослужащих. 
Им не повезло дважды. Первый раз, когда расстались с погонами с выслугой, не дающей 

право на военную пенсию. Второй - когда выяснилось, что армейский стаж не будет учтен при 
начислении им трудовой пенсии. 

Дело в том, что с января 2002 года в России существует обязательное пенсионное 
страхование. Его накопления формируются в том числе за счет страховых взносов, которые 
работодатель ежемесячно переводит за своего работника в Пенсионный фонд РФ. Хорошо 
трудится человек, занимает высокую должность, значит, к старости он вправе рассчитывать 
на приличные выплаты. Не покорил служебных вершин, тоже не беда - страховые и 
накопительные взносы в любом случае обеспечат пенсионера куском хлеба. Даже те люди, 
кто умудрился к 55-60 годам не иметь и пяти лет трудового стажа, могут рассчитывать на 
минимальную пенсию по старости. В прошлом году ее базовая страховая часть составляла 
2562 рубля. 

Практика пенсионных отчислений затронула миллионы россиян, но абсолютно не 
коснулась военнослужащих. Все время, пока они носили погоны, из их денежного 
довольствия не удерживали ни копейки "на старость" - военным пенсионерам ежемесячные 
выплаты идут не из Пенсионного фонда, а из бюджета минобороны. 

А что же с теми отставниками, кто эти выплаты не заслужил? У них в старости кошелек не 
ломится от рублей. По действующему закону, кадровому служаке, уволившемуся из армии, 
внутренних войск МВД или другой силовой структуры без положенных для ведомственной 
пенсии минимальных 20 лет выслуги, еще только предстояло заработать себе на старость. 
Отставники были заведомо поставлены в неравное положение с гражданскими коллегами. 

Отчисления в Пенсионный фонд с военной зарплаты не предусмотрены, поскольку 
содержание отставных служивых осуществляется из бюджета минобороны 

Это касалось даже тех офицеров и прапорщиков, которые расстались с погонами не по 
собственному желанию и не по воле командиров, а из-за полученной на службе 
инвалидности. 

По данным Госдумы, в начале прошлого года в стране насчитывалось около 60 тысяч 
"внепенсионных" отставников в возрасте более 35 лет. Для многих из них уже наступило или 
скоро наступит время подумать о заслуженном отдыхе. Чтобы экс-майоры и подполковники 
получали трудовую пенсию по реально отработанным и отслуженным годам, и был 
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подготовлен законопроект "О гарантиях пенсионного обеспечения для отдельных категорий 
граждан". С его принятием механизм формирования выплат бывшим военнослужащим будет 
кардинально изменен. 

Разработчики закона рассудили так: поскольку страховых пенсионных отчислений у 
военных нет и не предвидится, необходимые суммы за них в Пенсионный фонд должно 
внести государство. Понятно, что размер траншей в разные годы был разный. Его величина 
главным образом зависела от заработка будущего пенсионера. 

Чтобы финансисты социальных служб не утонули в расчетах, депутаты сошлись на том, 
что начисления за годы военной службы, начиная с 2002-го, надо вести по единой формуле. 
Суть ее в разговоре с корреспондентом "РГ" объяснил председатель Комитета Госдумы по 
обороне Виктор Заварзин. 

- Сумма выделяемых средств будет рассчитываться путем умножения действующей на 
день установления страховой части трудовой пенсии по старости или трудовой пенсии по 
инвалидности стоимости страхового года на продолжительность периодов службы, - сказал 
он. Новый порядок военно-трудовых пенсионных начислений еще должен одобрить Совфед и 
утвердить президент страны. 

«Российская газета» 
 

Платное по списку. Впервые узаконено понятие «врачебной ошибки», за которую 
отныне положена компенсация      

Госдума приняла базовый закон «Об основах охраны здоровья граждан в РФ». В документе 
дается полный перечень медуслуг, которые останутся для россиян бесплатными. 
Потребность в перечне возникла после недавнего принятия 83-го закона, разрешившего 
государственным поликлиникам лечить за деньги. Кроме того, безоговорочно запрещена 
эвтаназия. 

В принятом во вторник в первом чтении законопроекте впервые прописывается 
ответственность перед пациентами в случае ошибки не конкретного врача и не всего 
Минздравсоцразвития, а конкретного медучреждения, где человек проходил обследование и 
лечение. Для этого больницы и поликлиники будут обязаны страховать свою ответственность 
перед пациентами. 

…Помимо введения понятия «врачебная ошибка», закон также призван закрепить пакет 
бесплатных медицинских услуг, на которые сможет рассчитывать каждый россиянин после 
недавнего вступления в силу 83-го Федерального закона о создании муниципальных 
учреждений. 

Напомним, что с 1 января следующего года каждая больница и поликлиника получит право 
на коммерческой основе предоставлять любые медицинские услуги, в том числе и те, 
которые сегодня финансируются правительством. Дело в том, что в 83-м законе не был 
прописан перечень платных и бесплатных услуг. Как поясняют чиновники, платить 
поликлинике россиянин будет, только если сам захочет. Например, за деньги можно будет 
быстро, без очереди пройти обследование, записываться на которое для всех остальных 
надо за несколько месяцев. Заплатить сам гражданин может, если он хочет пройти какую-
либо процедуру, однако у него не хватает для этого направления из профильного института. 

«Все существующие сегодня бесплатные медицинские услуги будут оказываться так же 
бесплатно и после вступления закона в силу. Исключение будет сделано лишь для некоторых 
видов косметической медицины, пластической хирургии и стоматологии», – заверила газету 
ВЗГЛЯД глава думского комитета по здравоохранению Ольга Борзова. 

То есть вся первичная медицинская, скорая, стационарная, высокотехнологичная и  
специализированная помощь будут по-прежнему гарантированы властями. При этом 
пациенту дается право по своему усмотрению выбрать как медицинское учреждение, так и 
лечащего врача. Единственное условие – плановое обследование пациент должен будет 
проходить в ближайшем медучреждении, а экстренное – в любом. Выступившая в Госдуме 
замглавы Минздравсоцразвития Вероника Скворцова заверила, что принятие закона не 
приведет ни к коммерциализации медучреждений, ни к их закрытию… 

 «Взгляд» 
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Госдума вводит требования к безопасности объектов ТЭК 
Госдума приняла сегодня в первом чтении законопроект о безопасности объектов 

топливно-энергетического комплекса (ТЭК), включая их антитеррористическую 
защищенность. 

Как передает корреспондент «Росбалта», проектом вводится три категории объектов ТЭК с 
учетом их важности и в зависимости от степени потенциальной опасности —  высокой, 
средней и низкой категории опасности. 

При этом собственники объектов высокой категории опасности  будут обязаны  страховать 
ответственность за причинение вреда жизни, здоровью или имуществу третьих лиц в 
результате аварии, возникшей в связи с терактом или диверсией. 

«Росбалт» 
 

Госдума закрепила правовой статус детских школ искусств 
Госдума приняла в третьем чтении законопроект, закрепляющий правовой статус и основы 

работы детских школ искусств, передает корреспондент «Росбалта». 
Согласно проекту, детские школы искусств предоставляют дополнительное 

предпрофессиональное образование и реализуют дополнительные  образовательные 
программы в области искусства.  Как пояснил глава думского комитета по образованию 
Григорий Балыхин, федеральные государственные требования к минимуму их содержания, 
структуре и срокам обучения по ним будут устанавливаться Минкультуры по согласованию с 
Минобрнауки. При этом ученики детских школ искусств должны будут в обязательном порядке 
проходить итоговую аттестацию. 

«Детские школы искусств выполняют особую функцию в уникальной отечественной 
системе образования в области искусства, являясь основой ранней профессионализации 
детей, обладающих творческими способностями», — отметил Балыхин. По его словам, в 
настоящее время в стране функционируют свыше 17 тысяч учреждений дополнительного 
образования детей. Из них на детские школы искусств приходится одна треть, заключил 
Балыхин. 

 «Росбалт» 
 

В современной России сирот больше, чем после Великой отечественной войны. 
Омбудсмен Астахов насчитал почти миллион детдомовцев 

В РФ официально насчитывается около 700 тысяч сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, сообщил уполномоченный при президенте РФ по правам ребенка 
Павел Астахов. «Это чуть больше, чем в СССР после окончания Второй мировой войны», – 
заявил омбудсмен, отметив, что одной из главных причин сиротства сейчас стало 
«асоциальное поведение родителей». И почему-то предложил в качестве меры защиты детей 
ввести интернет-цензуру на уровне провайдеров. Как цензура Сети сможет, к примеру, 
исцелить от алкоголизма хоть какую-то часть родителей, Астахов не пояснил. 

Детский омбудсмен Павел Астахов объявил на пресс-конференции во вторник, что сейчас 
в российских детдомах содержится чуть больше детей, чем было после Великой 
отечественной войны. «Дети остаются без попечения родителей в силу разных причин, в том 
числе из-за асоциального поведения родителей», – цитирует Астахова РБК. 

Омбудсмен констатировал, что преступность в стране стремительно молодеет. В прошлом 
году от рук преступников в РФ погибли 1684 ребенка, в основном от рук взрослых, но иногда – 
от рук подростков или детей чуть старше: «На фоне общего снижения уровня преступности 
увеличилось количество преступлений, совершенных детьми в возрасте до 14 лет, появились 
и 7-8-летние убийцы, растет число девочек, совершающих преступления».  

«Надо меньше лишать родителей прав, необходимо работать с этими людьми, помогать 
им, заставлять заниматься детьми. Вопрос сохранения кровной семьи – главный 
государственный вопрос», – заявил омбудсмен.  

В качестве мер по защите семей Астахов предложил разрешить адвокатскую защиту 
родителям, чьих детей через суд изымают органы опеки: «Человек, который совершил 
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преступление против ребенка, имеет право на адвоката, а родители, у которых изымают 
детей, – нет».  

Также по мнению Астахова, прирост сирот в стране значительно сократится, если ввести 
интернте-цензуру на уровне провайдеров, введя для них ответственность за возможность 
доступа их клиентов к порнографическим ресурсам. Каким образом это может благотворно 
сказаться на социальной ситуации в стране, омбудсмен не уточнил.  

«Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Перестановка мест слагаемых. Как изменится политическая карта России 

Избирательная система России воспринимается критически значимой частью общества 
как беспардонный фарс. Огромная часть избирателей убеждены, что итоги выборов 
определяются не их голосованием, а закулисными манипуляциями, доходящими до прямых 
фальсификаций, и, похоже, они правы. В итоге прогнозирование итогов выборов заключается 
в оценке не столько мнений народа России, сколько интересов правящей тусовки.  

Для этой тусовки принципиальна необходимость одновременно новизны и хотя бы 
минимального правдоподобия.  

Тупое воспроизведение политической структуры последних восьми лет в силу своей 
нелепости дискредитирует власть, и так напуганную североафриканскими революциями. 
Кроме того, отсутствие существенных изменений в структуре парламента лишний раз 
обнажит фиктивность политической реформы Медведева и дополнительно дискредитирует 
президента. Недопустимость этого в условиях острой внутриполитической конкуренции 
делает необходимым политические изменения по итогам выборов.  

Правдоподобие же нужно как для сдерживания роста внутреннего недовольства, уже 
сейчас грозящего делегитимацией власти, так и для умасливания западного общественного 
мнения, которое может, демократически влияя на свои правительства, поставить под угрозу 
выведенные из России активы «офшорной аристократии», которыми она не может 
пожертвовать.  

Разрешение критики «Единой России», неформально данное, насколько можно понять, 
в рамках обострения конфликта вокруг «проблемы-2012», подорвало ее репутацию и сделало 
неправдоподобным сохранение у нее конституционного большинства.  

Однозначная демонстрация Западом поддержки Медведева и российских либералов в 
целом (вне зависимости, находятся ли они у власти или в оппозиции) указывает направление 
корректировки. Это возвращение на политическую арену либеральной партии, которая 
выступит в качестве «партии Медведева», и перетасовка членов «оппозиции его величества».  

Данная гипотеза подтверждается динамикой информационного поля, которая 
позволяет предположить намерения представителей правящей тусовки по поводу итогов 
выборов 2011 года.  

Ключевым изменением станет, вероятно, триумфальный ввод в Госдуму «Правого 
дела», которое получит крупную фракцию. Благодаря необходимым кадровым переменам эта 
структура может начать восприниматься как «партия Медведева», так как контроль за 
«Единой Россией», даже за ее либеральным крылом, его сторонникам перехватить не 
удается.  

 «Единая Россия» не получит в Госдуме самостоятельного конституционного 
большинства: оно будет создано ее блоком с «Правым делом». Это обеспечит и 
необходимую иллюзию демократизации, и усиление прямого влияния Запада на российскую 
политику, и сохранение жесткого контроля за политическим пространством.  

В то же время гипотеза о получении «Единой Россией» менее половины голосов 
маловероятна, так как подорвет незыблемость однопартийной системы и потребует слишком 
сильного вброса в пользу «Правого дела». Это затруднительно по административным 
причинам (региональные избиркомы, похоже, ориентированы на «Единую Россию» и не могут 
работать на двоих сразу), да и просто неправдоподобно.  
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КПРФ и ЛДПР сохранятся, маргинализируясь. Предоставление ЛДПР менее 7% 
голосов, с тем чтобы оставить в Госдуме места лишь Жириновскому и его сыну, 
маловероятно, а само обсуждение такой возможности производит впечатление простого 
вымогательства.  

«Справедливая Россия» скорее всего будет «отпущена в свободное плавание» с 
честным подсчетом голосов. Разумеется, если она начнет получать столько честных голосов, 
что это создаст угрозу базовой конфигурации, ей срежут голоса, но такой успех 
неправдоподобен.  

Конечно, «Справедливая Россия» может быть усилена Рогозиным, а замена им 
Миронова, прославившегося «адекватностью», и вовсе улучшит имидж партии, но не 
компенсирует ее исключительную слабость в регионах.  

Поэтому она может получить в Госдуме одно-два места, попав в промежуток от 5 до 6 
или от 6 до 7%, – эта судьба более вероятна для нее, чем для ЛДПР.  

Таким образом, главным изменением станет возвращение в Госдуму либеральных 
фундаменталистов, гневно отвергаемых основной частью общества. Вероятно, помимо 
демонстрации лояльности Западу и обеспечения Кремлю нового конституционного 
большинства, их функция будет заключаться в демонстрации постоянной угрозы обществу: 
показу того, что альтернативой «Единой России» является не гуманистичная советская 
цивилизация, но возвращение в либеральный ад 90-х годов.  

Режиссеры нынешней «суверенной» демократии (именуемой также «сувенирной», а до 
этого – «управляемой» и даже «манипулируемой»), таким образом, будут чувствовать себя 
частью глобальной тенденции. 

 «Независимая газета» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  01.06.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 9805 ▼ 0, 09 

EUR 
 

40, 2444 ▲ 0, 19 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным HMN.ru погода в г. Дудинке   
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